



Berlín 2 de Febrero.

P Or orden de S. M. se toman todas las precauciones necesarias á la seguridad de sus Provincias fronterizas de las Austriacas ; reconociendo las fortalezas , aumentando las tropas destinadas á guarnecer los distritos mas indefensos ; reforzando y extendiendo el cordon que forman por la parte de Bohemia y de la Silesia Austriaca. Además se asegura que S. M. pasará á Breslaw para vér por sí mismo el estado de dichas tropas. Todos estos movimientos no dexan de causar perjuicios al comercio por aquellos parages.

Semejantes cuidados y providencias no impiden á nuestro Soberano de atender incesantemente á otros obgetos dirigidos al bien de sus vasallos. En vista de la falta de granos que se experimenta en esta Ciudad y otras del Reyno (de resultas de la escasez de la última cosecha) ha mandado S. M. que de los pósitos Reales se saque la suficiente porcion de trigo y centeno , y se venda á la mitad del precio corriente. Al mismo tiempo ha expedido una circular para que los labradores faltos de granos para la siembra , acudan á los empleados en el manejo de este ramo , de quienes recibirán la cantidad que necesiten , concediendoles 4 años de término para satisfacer su importe ó restituirlo en especie como mas les convenga.

Londres 13 de Febrero.

EL Príncipe Guillermo Enrique no partió de aquí para Portsmouth

mouth hasta el 10. Además de que los vientos no son favorables á la partida de la esquadra y comboyes, se cree que tardará aún el Almirante Darby en hallarse en estado de hacerse á la vela, pues se sabe con certidumbre que la esquadra Española ha sido poderosamente reforzada; y se querría juntar fuerzas capaces de batirla, ó á lo menos de impedir que saliese al encuentro y frustrarnos el socorrer la Plaza de Gibraltar.

Ayer debió partir para América el Lord Lincoln á tomar el mando de un cuerpo de 400 hombres.

El comboy destinado á las Indias Orientales pronto de 15 dias á esta parte á hacerse á la vela, no ha levado aún el ancla. Preténdese que aguarda escoita: pero el hecho es que espera los pliegos del Gobierno relativos á las medidas que se deben tomar tocante á los establecimientos de los Olandeses en Asia.

Dícese que el navio Tonante no ha perecido en el uracán del mes de Octubre, como se aseguró: pero que su Comandante Mr. Walsingham habia muerto algunos dias antes de dicho temporal.

La escasez de marineros es tanta que no se encuentran por ningun precio; y el armador de un corsario no ha podido hallar los que necesitaba para completar su tripulacion, aunque llegó á ofrecer hasta 20 guineas por cada uno.

Tres embarcaciones que iban de Cork á Nueva-Yorch baxo el comboy de los baxeles de la Marina Real el Châron y Husar, han sido apresadas por los Americanos y conducidas á Boston. Estas presas iban ricamente cargadas, valuándose una de ellas en 200 libras esterlinas. La Gazeta de la Corte no hace mencion de la desercion de las tropas de Pensilvania. Algunos papeles suponen que el Gobierno ha recibido la confirmacion de este suceso anunciado en la Gazeta de Revington. Si fuese así, no caería un hecho tan importante y favorable para nosotros. Además en la relacion de dicha Gazeta Americana se ofrecen los siguientes reparos. 1.º En el ejército Continental todas las tropas se enganchan por el tiempo de la guerra. 2.º Aun quando no fuese así sino que expirase el término de las de Pensilvania, éstas eran las menos expuestas á revelarse por falta de paga; pues se sabe que el verano último aquella Provincia creó un Banco expresamente no solo para asegurarles su prest sino tambien para proporcionarles todos los alivios que pudiesen desear; y es público quan satisfechas se manifestaron de esta disposicion. 3.º El General Poor, y su sucesor no pertenecían á las tropas de Pensilvania

nia sino á las de Nueva-Hampshire. Sin embargo de estas reflexiones dura aún el primer rumor, bien que no se confirma, dando lugar á otros muchos. Se cita una carta que el Tesorero general del ejército en Nueva-Yorch ha escrito á su hermano residente en Londres y que éste ha comunicado al Gobierno; la qual contiene en substancia la relacion de Revington; añadiendo que apenas supo el Caballero Clinton aquella desercion envió á las Jerseys los Granaderos, la Infantería ligera y otras tropas que componían en todo hasta 4⁰ hombres, y que hizo á los malcontentos las ofertas mas alagueñas para atraerlos; pero no especifica si las aceptaron ó nó.

Noticias de la América Septentrional sacadas del Diario público del Congreso.

Enterado el Congreso de la declaracion de la Emperatriz de Rusia sobre los derechos de los navios neutrales ha hallado sus reglamentos tan útiles como cuerdos y justos. Los pasos de una Soberana, que despues de haber sido la Legisladora de sus Estados, y cuidado de aumentar su crédito, riqueza, poder é influjo político extiende ahora sus miras á las demás Potencias; pesa sus relaciones y derechos respectivos, y ha concebido el proyecto de hacer de ellos la basa y principio de la felicidad general: han parecido á la Asambléa dignos de excitar la atencion de una República que está en su cuna; y en consecuencia de las deliberaciones tomadas sobre este asunto ha declarado el Congreso por una resolucion expresa del 5 de Octubre que queriendo manifestar su atencion á los derechos del comercio y sus respetos á la Soberana autora del primer reglamento relativo al derecho de los navios neutrales y á todas las Potencias que han adoptado sus decisiones, establecía que el Tribunal del Almirantazgo previniese instrucciones para los Comandantes de los navios armados con patentes de los Estados-Unidos conformes á los principios contenidos en la declaracion de la Emperatriz de Rusia; y que los Ministros Plenipotenciarios de los Estados-Unidos deban estar y estén autorizados á acceder á estos reglamentos segun el espíritu de la declaracion y lo que determináre el Congreso.

En la sesión de la Cámara baxa del 25 de Enero apoyó Mr. Townshend una proposion de otro Vocal sobre quan conveniente sería que durase aún el sistema político de Guillermo III, de los principios del reynado de la Reyna Ana y del Ministerio de los *Whigs* en orden á cimentar y cultivar grandes alianzas, en lugar de la demencia con que hoy nos precipitamos en la guerra con todo el mundo, sin tener un solo aliado para contrapesarle; habiendo provocado succesivamente á todas las Potencias Europeas á que se ligen para nuestra ruína. Un Ministro *Whigs* hubie-

ra previsto que la Olanda no sería la última que se nos declarase en contra, no habiendo ninguna á quien no hayamos ofendido ó enagenado. Se alega que la Olanda ha lastimado nuestro honor; mañana se nos dirá otro tanto de la Rusia, y á otro día de Dinamarca, Suecia y Portugal: de manera que á qualquiera parte que volvamos los ojos no vemos sino enemigos declarados ó en víspera de declararse; sin un solo aliado ni esperanzas de tenerlo. — Respondió Milor North, que la Gran Bretaña no habia provocado á ninguno de sus actuales enemigos, y que se seguia todavia el sistema de Guillermo III, reducido á hacer todo lo posible para estorvar el engrandecimiento de la Casa de Borbon y mantener el equilibrio de Europa. Concluyó el Ministro con algunas cláusulas generales para sostener semejante paradoxa y disculparse sobre no encontrar aliados. Tomando despues la palabra el Sr. Wraxall Vocal nuevamente electo por la Ciudad de Hindon en el Condado de Wilts, hizo un discurso que ha causado aquí una extraordinaria sensacion, logrando de unos mucho aplauso, y de otros una crítica muy justa por la audacia con que habla de algunas Testas-Coronadas; cosa muy impropia y repugnante para los que no están familiarizados con la insolente libertad del carácter y escritos Ingleses. Pero como nuestro silencio (dice el *Corréo de la Europa* al insertar lo principal de esta pieza) sería inutil para ocultar su contenido respecto de haberse pronunciado delante del Senado nacional á presencia de millares de oyentes, y estampadose en todas las Gazetas Inglesas, determinamos, aunque con bastante repugnancia, el publicarla; pues suprimirla sería reparable quando en el día no se habla sino de proyectos de alianza, que es su asunto. Mutilarla sería destruir su enlace, y dexarla hecha un esqueleto inutil. Por otra parte (añade) protestamos contra todas las congeturas ó ilaciones, pues al parecer dicho discurso no ofrece mas que las especulaciones de un Particular, no habiendo indicios de que el Ministerio haya tenido parte en él, ni que sea una tentativa encaminada á explorar la Nacion.

El contexto de dicho discurso dirigido al Orador de la Cámara, es el siguiente.

Recien-entrado en esta Cámara y sin uso de hablar en público, reconozco toda la desventaja de mi situacion. En tales circunstancias, en que el amor propio me aconsejaria guardar silencio, me obliga el patriotismo á romperlo. El extremado riesgo á que se halla expuesto mi país, la naturaleza complicada de sus calamidades, el cúmulo de peligros que por todas partes le rodean,

pues-

nuestra actual situacion es en todo tan crítica y extraordinaria que me parece obligacion de todo Vocal de la Cámara bien penetrado de estas verdades , comunicarle las idéas que son el fruto de sus reflexiones. Con una sola que haya entre la multitud de las que me ocurren , capáz de producir alguna utilidad á mis compatriotas , tendré por bien empleadas mis meditaciones.

Antes de echar la vista sobre la pintura de nuestra actual situacion suplico á la Cámara la fixe en la brillante época de la paz de 1762. ¡ Qué espectáculo de gloria , esplendor y prosperidad durante el corto número de años subsiguientes : tiempos no tan distantes del nuestro que hayamos podido olvidar que eramos entonces no solo un obgeto de envidia para el mundo moderno , sino que nuestra grandeza excedia en mucho á la de la antigua Roma aun considerada en su mayor auge ! ¿ Quál es el punto de este torrente que atajó tal prosperidad ? ¿ quál es el abismo en que se sepultó ? ¿ dónde se prendió aquel fuego devorante que consume insensiblemente este glorioso Imperio ? Yo descubro la primera chispa en Boston , Capital de la Nueva-Inglaterra. Allí en el año de 74 la mala suerte de la Gran-Bretaña colocó el hogar , de donde salen las llamas que abrasando desde luego el Continente Americano se extendieron á Francia , despues á España , y recientemente á Olanda (*Aquí trae una recapitulacion de los principales sucesos de la guerra con las Colonias durante los 4 primeros años.*) Debilitada la Nacion con estas pérdidas iba tal vez á repararlas redoblando su vigor quando en 1778 la Francia abrazó abiertamente la querrela de la América. He dicho que el incendio devoraba insensiblemente este glorioso Imperio. Sigamos sus progresos. Apenas se recibió la pérfida declaracion fue necesario contar con 2 enemigos en vez de uno. Abrióse la campaña , y al frente de las calamidades que la harán memorable se debe contar el desgraciado combate del 27 de Julio; dia funesto : dia de oprobio : dia en que se ajó el honor del pabellon Británico ; y que oxalá pudiera borrarse del Kalendario, ó que si se ha de conservar debe ser siempre como un dia de humillacion y luto ; en el qual todo Inglés debe parecer de aqui adelante cubierto de ceniza y cilicio , y la cabeza baxa agoviada con el peso de la ignominia. Despues de una campaña tan afrentosa no es de admirar que alentada la España con nuestra flaqueza entrase en la confederacion desde principios del año de 79 ; en cuya época teniamos ya 3 enemigos poderosos. Los sucesos posteriores fueron poco á proposito para mantener en respeto á los Olandeses : de modo que tampoco me maravillé quando supe que sin declararse tan abiertamente aquella República , debia ser mirada como un nuevo enemigo. Decidir si será el último , sería adivinar los decretos de la Providencia. Lo único que se puede decir es que ninguno ha sido provocado por consiguiente , que por mas desgraciada que sea esta complicacion de guerras que nos consumen por grados , tenemos el consuelo de poder asegurar con confianza que son justas.

Es muy injusta la comparacion que se hace de las guerras de Luis XIV con aquellas en que nos hallamos empeñados. Por parte del Monarca Francés todo era efecto de un sistema premeditado: mas para nosotros lo es de la necesidad. La alternativa que nos dexan nuestros enemigos se reduce á estas quatro palabras : *defended vuestra libertad é independenciam ó cesad de ser libres é independientes : defended vuestros mas preciosos derechos ó cesad de ser un pueblo marítimo.* No habia mucho que dudar en la eleccion : la dificultad consistia en sostener el partido que era indispensable tomar. Fue preciso redoblar los esfuerzos , hacer frente por todas partes á enemigos cuyo número crecia por todas partes ; y siempre solos y sin el menor aliado resistir á exércitos ó esquadras combinadas ¿ Cómo hemos resistido ? casi milagrosamente. Para probar lo maravilloso baste decir que aun existimos ; pero cómo ? y cuánto tiempo podrá durarnos esta penosa existencia ? Corro un velo sobre nuestra actual situacion ; pues es cosa horrorosa no poder ofrecer á la vista sino imagenes de desconsuelo. Me contentaré con suponer que en América , en la India , en Asia y aquí mismo nuestros peligros (segun la confesion de todos) se multiplican y se hacen cada dia mas temibles. No hay necesidad de probarlo : sino una vez supuesto el hecho la duda es saber cómo podremos libertarnos de este cúmulo de riesgos multiplicados y urgentes y resucitar para nosotros aquella época gloriosa á que llamé al principio del discurso por un instante la atencion de la Cámara ¿ Quién creería que á pesar de las innumerables dificultades que al parecer presenta esta cuestión , pudiese yo dar una respuesta satisfactoria ? ¿ Quién creería que á pesar de los tristes colores con que acabo de pintar nuestra situacion está muy distante de parecerme desesperada ? Si no estoy ciego , creo que en poquísimo tiempo la Gran Bretaña recobraría con mas esplendor que nunca su lugar entre las Potencias abrazando el único partido saludable que me parece tiene aún en su mano. Me explicaré. Destierrese de entre nosotros y de nuestros Consejos la máxima funesta que ha prevalecido demasiado en estos últimos tiempos , introducida por una falta de juicio y adoptada con precipitación : aquella máxima , origen de todos nuestros reveses é infortunios , que casi ha establecido que *las alianzas con las Potencias del Continente son incompatibles con los verdaderos intereses de la Gran Bretaña.* Este hijo monstruoso de la política moderna que la razon debía haber ahogado en su cuna no resistirá , segun espero , á las armas de la experiencia que debe ser la basa de toda máxima política. Consultemosla. Durante las guerras de Guillermo III , de la Reyna Ana , y aún mas recientemente durante las guerras de 1741 y 56 , ¿ nuestras alianzas con las Potencias del Continente nos han parecido acaso incompatibles con nuestros verdaderos intereses ? ¿ No hemos sacado de ellas al contrario las mayores ventajas ? ¿ Qué es lo que pudo determinar en 1763 , época de la paz de Fontainebleau , á abandonar un sistema que nos habia hecho

tanto bien, por adoptar otro que nos hace tanto mal? Cuando uno tiene á su favor la experiencia, ¿de qué sirve tomar consejo de la especulacion? Todo es posible: el hombre está sujeto al error: puede cometer faltas; pero por fortuna no es incorregible: corrijanos la experiencia. Esta nos ha enseñado dos cosas. Primera, que las alianzas en el Continente nos son infinitamente útiles. Segunda, que la falta de ellas nos es funestísima. Procurémos formar no digo alianzas sino una alianza poderosa: y desde que concebamos que una cierta alianza es la única que conviene á nuestra situacion, la única que puede procurarnos los dias prósperos de que he hablado, no omitamos ni perdamos momento para formarla. Me preguntarán cuál es esta alianza. Antes de responder debe proceder una ojeada rápida y momentanea sobre el estado actual de la Europa.

(Nuestro Público oirá con justa indignacion la parte que sigue del discurso de este Vocal, y sabrá detestar el insulto que hace á todos los Soberanos que nombra ó indica; pero es muy importante que se vean manifiestos los principios que dominan en Inglaterra, el desprecio y las injurias con que en el gran Senado nacional se permite tratar á las Testas-Coronadas y aún á las Potencias mas amigas de la misma Inglaterra, y la publicidad con que esto se hace á presencia de millares de oyentes: llevandolo hasta el extremo de darles despues toda la posible autenticidad por medio de sus impresos públicos. De aquí se inferirá lo que se puede esperar y temer del insufrible orgullo y desenfreno de aquella Nacion.)

¿Qué es hoy la Dinamarca? una nacion de piratás: un Príncipe idiota, un Gobierno débil é incapáz: un Ministerio y Regencia enemigos de la Gran-Bretaña: una parte del Imperio (la Noruega) apenas conocida: un ejército sin poder y una Marina demasiado débil para sernos útil, aún suponiendo que estuviese á nuestro servicio.

¿Qué es la Suecia? un Reyno gobernado por un Príncipe á quien el dinero de la Francia hizo absoluto en 1772. Una Monarquía que desde el Reynado de Christina no ha cesado de ser la aliada de la Francia. Además la Suecia moderna no es aquella Potencia que en tiempo de Carlos XII hacía marchar ejércitos á Saxonia, á Bohemia, y llevaba el terror hasta las puertas de Viena y de Versalles: de modo que por una parte no se puede fiar sobre su buena voluntad, ni por otra sobre sus facultades.

¿Qué es la Rusia? un vasto Imperio mandado por una gran Princesa que en tiempos mas felices nos manifestaba mucho afecto y propension á servirnos; pero yá no existen aquellos tiempos. Hemos perdido una amiga, y bien sabemos por qué. Sabemos que es culpa nuestra: que no hemos hecho en el tiempo lo que debiamos hacer; pero aún supuesto que no la hubieramos perdido ¿qué so-

corros decisivos podríamos aguardar de ella? La estacion no permite que esperasemos vér una esquadra Rusa cooperar con la nuestra á la entrada de la campaña , y aún quando fuese posible esperarle , estas fuerzas auxiliares no nos asegurarían la superioridad contra las esquadras combinadas de Francia , España y Olanda. ¿ Son acaso fuerzas terrestres las que aguardamos de la Emperatriz? Hoy no podría , como en 1747 , transportar un ejército desde el Golfo de Filandia al Rhin sin permiso de la Casa de Austria , ó de la de Brandemburgo , y quizá de ambas.

¿ Qué son la Polonia , la Cerdeña , Nápoles y Portugal? Reynos solo en el nombre , de los quales aún suponiendo que tuviesen disposiciones favorables hácia nosotros , nada podríamos aguardar correspondiente á nuestras necesidades. Restan , pues , la Austria y la Prusia ; y sobre una de estas Potencias debe recaer necesariamente nuestra eleccion. Federico no es yá aquel gran Príncipe y General que se llevaba la admiracion algunos años hace. Agoviado con el peso de los años y de las enfermedades ha visto declinar su reputacion : entregado hoy al espíritu de avaricia y rapacidad se ha hecho caprichoso , de mal genio , ha perdido su popularidad : no vive como antes en medio de su pueblo : se ha alejado de él , y encerrado en lo mas oculto del Palacio de Potsdam. Apenas le vén sus soldados. Se ha vuelto desconfiado , zeloso de su heredero , despótico y tiránico en las órdenes que expide. En una palabra no se halla yá en él el héroe que combatió en Lisa , en Rosbasch &c. ; y aun quando fuera el mismo , no se puede disimular su aversion á la Inglaterra , su predileccion por la Francia ; pero ciñámonos á mirarle como un Príncipe que habiendo perdido su reputacion al fin ha enagenado casi enteramente de sí sus tropas que se quejan casi universalmente y le vituperan como Monarca y como General. Le acusan de no haberlas conducido en la última guerra con el Emperador como estaban acostumbradas á ser conducidas , y de haberlas tratado con un rigor tan poco merecido como inútil.

Solo resta la Austria , donde hallarémos la alianza que he indicado , la alianza poderosa que nos falta. El Dios tutelar de la Gran Bretaña acaba de llamar á sí una gran Princesa que al fin de su carrera era yá casi inútil á sus Estados. Su vejez , su gran devocion y mas que todo el enlace de las 3 Archiduquesas sus hijas casadas con Príncipes de la Casa de Borbon contribuían á hacerla pacífica. Su muerte ha variado de repente el sistéma del Gabinete de Viena. Joseph II heredero de las virtudes y vastas Provincias de su madre , y ademas dotado de las prendas varoniles , lleno de fuego , actividad , ambicion y valor , devorado por la sed de gloria , conociendo perfectamente no solo los pueblos que le están sumisos sino una gran parte de la Europa , particularmente la Francia vecino inquieto que mira con zelos ; teniendo una predileccion señalada y conocida hácia la Inglaterra , ocupado sin

intermision en los medios de ilustrar su nombre y aumentar la prosperidad de sus Estados, (haciéndolos participes de las riquezas del comercio, al qual se sabe que ha abierto algunos canales; superior á las preocupaciones religiosas (*)) y al influxo que dimana de los enlaces de familia; adorado de sus vasallos que reverencian en él la justicia de Monarca y los talentos de General. Finalmente Joseph II que en la corta guerra de 78 tuvo un ascendiente tan decidido sobre la Prusia: que en el dia tiene en pié 300 á 400⁰ hombres de las mejores tropas que hay en el mundo, que depusieron las armas con particular sentimiento, y no disimularon entonces quanto les dolia el sacrificio que hacia su Principe á las disposiciones pacificas de la difunta Maria Teresa. Tal es el aliado poderoso, cuya amistad debe buscar al instante la Gran Bretaña. Nosotros tenemos algun derecho á ella, pues sostuvimos las pretensiones de su abuelo á la Corona de España, y afirmamos el trono vacilante de su madre. Estas son por lo menos unas memorias que abren las puertas para hacer proposiciones. Pero (me dirán) cuáles serán estas? ¿Qué propondremos al Emperador para empeñarle á que nos asista? Tres grandes cosas. Primera: para ponerle en estado de entrar en campaña votará la Cámara á su favor un millon de libras esterlinas. En segundo lugar se abrirá el puerto de Amberes declarándolo libre. En tercer lugar, sabiendo que desea algunos establecimientos en la India, se le ofrecerán Malaca, Ceylon, Cochin y Negapatham. La anticipacion del millon de libras esterlinas es indispensable; siendo notorio que el Emperador necesita dinero. Si se me oponen los ahogos nacionales, diciendo que en las presentes circunstancias no estamos en estado de sacrificar un millon á la adquisicion de un aliado tan poderoso, pidamos (por Dios) desde luego la paz de rodillas como lo hizo Luis XIV en 1709 en Gertruidemburgo.

Abrir el puerto de Amberes y hacerlo libre es al mismo tiempo obligar un aliado precioso y dañar á un enemigo. Si el puerto de Amberes se restablece en su antiguo esplendor, se arruina Amsterdam. La situacion del Escaut es infinitamente superior á la del Texêl, y mucho mas favorable al comercio. Sé que los Olandeses se han dado mucha fatiga y gastado mucho dinero para dificultar la navegacion del Escaut, no solo acopiando montones enormes de piedras, sino tambien construyendo obras de mampostería. Esto quiere decir que costará dinero vencer dichos obstáculos. En quanto á los establecimientos que es forzoso ofrecer al Emperador en la India, se puede inferir que los agradecerá mucho por la aplicacion con que se ha dedicado á procurarse al-

gu-

(*) Este es un nuevo insulto con que ofende la notoria religiosidad de S. M. Imp., sin embargo de que apela á su proteccion y amparo.

guno apoderándose de las Islas de Nicobar. El cuarto medio ed interesarlo sería disminuir los derechos sobre los encaxes de Flandes , y sobre otros géneros extraídos de los Países-baxos Austriacos.

Si por estos medios se consiguiese obtener la alianza de Austria , yá se dexa conocer claramente la multitud de ventajas que de ahí nos resultaria. Que diversion á nuestro favor si se dirigiera el Emperador al Rhin (como lo hizo en el año de 1744 el Príncipe Carlos de Lorena) á reclamar como patrimonio suyo el Ducado de Lorena , y la Alsacia como dependiente del Imperio. El Rey de Prusia no está en estado de acudir al Rhin con un ejército de 500 hombres. El ejército Imperial se reemplazaría con facilidad , y todos sus movimientos serían tan rápidos que á primero de Junio próximo se le vería á las puertas de Strasburgo. Entonces sería necesario que la Francia enviase un ejército de 500 hombres á 50 millas de sus fronteras : que se ocupara de sus tropas de tierra , con lo qual se arruinaría su decantada Marina ; y sus tesoros apurados por el Departamento de la Guerra no podrian entrar en la caja del de Marina. No se verían caros cargados de dinero en camino para Brest y Tolon. España y Olanda se resentirían del mismo golpe. Su Marina caería , y nosotros habriamos desempeñado nuestro obgeto. Un noble Lord ha dicho poco há y repetido en el Parlamento aquella sentencia célebre : *delenda est Carthago ; es menester destruir la Marina Francesa.* Preguntósele cómo se podría conseguir aquella destruccion ? Yo acabo de responder á la pregunta. Fórmese una alianza con el Emperador , y quedará destruida la Marina de la Casa de Borbon.

Amberes 8 de Febrero.

EL 4 del corriente salió el Caballero Yorck de Bruselas para Londres , y con este hecho nadie duda yá que seguirá la guerra entre la Gran-Bretaña y las Provincias-Unidas. Se asegura que los Ingleses para conservar en el Continente una Potencia amiga, devolverán todas las embarcaciones que han apresado baxo bandera Imperial.

Haya 16 de Febrero.

EScriben de Tiel que Betuw y los Condados de Tiel y Abblanes Waard han corrido gran riesgo de quedar sumergidos por una inundacion que hubo el 27 de Enero , ocasionada por una repentina avenida del rio cargado de enorme masa de hielos amontonados. Igual accidente y avenida hubo delante de Nimega , habiendo rebentado por varias partes los diques de Wamel y Drumer. Aun no se sabe hasta donde han alcanzado los daños de este accidente ; pero sí que las aguas derramadas por la campiña se han llevado muchas casas, han perecido algunas personas y gran número de ganado.

París 20 de Febrero.

EL 13 se registró en el Parlamento un edicto de S. M. creando 6 millones de rentas vitalicias, cuyo preámbulo está concebido en los términos siguientes.

„Viendose S. M. obligado por las urgencias de la guerra á
 „hacer este nuevo empréstito ha resuelto arreglarlo baxo las
 „mismas condiciones que los anteriores, exîmiéndolo de todo des-
 „cuento; cuyo sacrificio exîgían las circunstancias. Al mismo
 „tiempo declara que informado de la situacion de la Real Ha-
 „cienda, ha hallado exceder el total de las rentas ordinarias al
 „de los gastos en 27 millones, incluso 17 aplicados yá á varios
 „pagos; y que no hallando en esta noticia cosa alguna que pidiese
 „secreto ha permitido su publicacion, siguiendo un rumbo nue-
 „vo que le ha parecido conciliable con los principios adoptados;
 „porque así como desea preservar á sus Pueblos de nuevos im-
 „puestos permanentes, importa no menos á su justicia manifes-
 „tar el cuidado que le merece la seguridad de las personas que
 „en circunstancias críticas dán pruebas de su confianza; y por-
 „que comunicado de este modo á los vasallos el estado del Era-
 „rio se fomente mas aquella union de intereses y mútua con-
 „fianza, en que estrivan la fuerza de una Monarquía y la fe-
 „licidad del Soberano.“

Burdéos 18 de Febrero.

LA expedicion del Almirante Rodney contra la Isla de S. Vicente le ha desacreditado mucho entre nuestros Militares, y entre quantos tienen principios de humanidad. Reflexionan que no lo hicieron así nuestros Comandantes de América con las Islas Inglesas que padecieron en el uracán. Una sola fragata hubiera bastado para reducir á la Barbada; pero Mr. de Bouillé no quiso insultarla en aquel conflicto. El Caballero Rodney no tiene un modo de pensar tan delicado; y no puede alegar por disculpa sino que obró segun la costumbre de su Nacion; la qual teniendose por muy superior á las demás no se cree obligada á observar respecto de las otras, los miramientos que usan con ella. Al contrario cada violacion que comete contra el derecho de gentes, contra las obligaciones de la humanidad y contra los miramientos recíprocos es á sus ojos y á los de sus ciegos admiradores un rasgo de aquel vigor característico de que tanto se jacta. Sin embargo el ataque de S. Vicente concuerda muy mal con la tentativa que la Corte de Londres ha hecho para proveer sus Islas por medio de embarcaciones parlamentarias: y es de creer que no sirva de acelerar el suceso.

En-

Entretanto Rodney ha quedado castigado de su inhumanidad ; pero como ha hecho enterrar sus muertos y embarcar sus heridos, no se sabe su pérdida ; solo sí en general que ha sido grande. El ataque fue vivo: los Caribes tiraron á boca de jarro y con buena puntería.

Liorna 31 de Enero.

LA urca Olandesa apresada por el corsario Inglés la Fama á la altura de Gorgona (de la qual se hizo mencion en la penúltima Gazeta) está cargada de muselinas, paños, cotonías y otros géneros, valuados de 150⁰ pesos, en cuya cantidad están interesados por 60⁰ los comerciantes de este puerto. Parece que al querer huír el Capitan Olandés fue muerto de un pistoletazo, y ha sido enterrado en este Lazareto. Dicha presa está en litigio, alegando los Olandeses que se hallaba baxo el tiro de cañon del Castillo de Gorgona. En consecuencia se ha prohibido aquí por ahora la venta de su cargamento. Este buque venía últimamente de Lisboa, de donde habia salido antes que la Gran Bretaña declarase la guerra á la Olanda.

Palma en Mallorca 27 de Enero.

LOs Sres. D. Antonio Despuig y Dameto Caballero de la Orden de S. Juan y Canónigo de esta Sta. Iglesia, y D. Gerónimo Bernard y Sola Académico de honor y mérito de la Real de S. Fernando Sócios Protectores de la escuela del dibuxo, queriendo dár al Público y á nuestra Real Sociedad un verdadero testimonio del zelo y cuidado que les ha merecido su confianza, solicitaron se les destinase dia para presentar á público exâmen las piezas de oposicion trabajadas por sus alumnos. Con efecto el 6 de este mes se celebró la funcion en el salon de las Casas Consistoriales, donde se hallaba colocado el retrato de nuestro Soberano baxo dosel. Abrióse la funcion con un concierto de música, y se siguió un discurso alusivo á las circunstancias que hizo D. Gerónimo Bernard y Sola. Concluido este tomó la palabra Don Francisco Cotoner y Salas asistente de Director por indisposicion del Ilmo. y Vdo. Señor D. Fr. Lorenzo Despuig Gran Prior de Cataluña, y así á este Caballero como á su compañero, y al Director del dibuxo D. Juan Montaner les dió á nombre de la Sociedad las gracias por el zelo y cuidado con que habian procurado los esmeros y adelantamientos de los alumnos. Se pasó despues al exâmen de las piezas, y aunque la Sociedad solo ofreció los tres premios iguales á los del año pasado, el zelo y amor patriótico de 2 distinguidos Sócios aumentó el número hasta 8, dando el uno 4 para las primeras clases, y el otro uno para el que mas correcto modelase en barro una figura de yeso que representa la estatua del célebre Glicon, conocida por el Hercules Farnesio, el que fue señalado á Francisco Tomás, y el *accessit* á Francisco Agui-

Aguiló. El primero destinado por la Sociedad de 160 rs. para el que con mas propiedad y dulzura dibuxára de lapiz la misma estatua de Hercules, se asignó á D. Luis Kenel Cadete del Regimiento de Suizos de Betchart; pero habiendolo cedido á favor de Antonio Colom que se le seguia, le premió al primero su mérito nuestro Director con una medalla de plata que figuraba por una parte un célebre anciano á la vista de unos niños á quienes enseña la cumbre de la perfeccion, y por la otra algunos instrumentos del arte coronados de laurél, la que le colgó en su nombre el asistente de Director, ganando el *accessit* D. Manuel Serralde. El segundo de 80 rs. para el que mejor copiára una académiá que representa un robusto mozo de la Grecia en accion de sonar unos crotalos, se confirió á Miguél Moragues; pero habiendo manifestado el Sócio D. Vicente Tischar de los Rios Teniente de Rey de esta Plaza y Corregidor querer premiar el mérito de este Joven se asignó el destinado por la Sociedad á Gabriel Oliver. El tercero de 80 rs. señalado para el que mejor dibuxára una cabeza de muger fue asignado á Juan Estelrich, y el *accessit* á Juan Alomar. El cuarto de 40 rs. destinado para el que mejor dibuxára una mano fue asignado á D. Joseph Cotoner y Despuig Sócio de nuestra Real Sociedad; pero habiendolo cedido á favor del que se le seguia fue señalado á Andrés Perelló Cabo del Regimiento de Dragones de Almansa, cuyo particular mérito y conocida aplicacion mereció le distinguiera el zelo de nuestro Director, asignandole un segundo premio, y el *accessit* á Tomás Moncadas. El quinto de 40 rs. destinado para el que con mas limpieza, y primor dibuxára una oreja del famoso Autor Ribera, conocido por el Espafioleto, se confirió á Joseph Montaner, y el *accessit* á Miguél Lladó. El sexto premio de 40 rs. señalado para el que con propiedad dibuxára una boca del mismo Ribera fue señalado á Don Antonio Dameto; pero habiendolo renunciado se le confirió, atendiendo á sus pocos años y á sus progresos en tan corto tiempo, una medalla de plata sobredorada costeada por D. Gerónimo Berard y Sola, que figura por una parte los alumnos de la escuela, con el lema: *Crescam, & lucebo*, y por la otra algunos instrumentos de dibuxo enlazados en una palma, aludiendo á esta Ciudad con el lema: *Estos timbres son tu palma*; habiendose asignado el *accessit* á D. Joachín Cotoner, cuyo premio tampoco admitió; pero considerando su mérito con sus pocos años le confirió D. Antonio Despuig otra medalla de plata, que figuraba por una parte un grupo ó niño que empieza con su lapiz los primeros rudimentos de la escuela, y sobre su cabeza aquella sentencia de Euripides: *Ferendum, & sperandum*, y del otro lado varios instrumentos militares, y sobre ellos compás y lapicero con el mote: *Non solum armis*, asignando el premio de 40 rs. á Juan Montaner, y el *accessit* á Gabriel Sanxo. El septimo premio de 40 rs. destinado para el que con mas primor concluyera el dibuxo de un ojo del mismo Ri-

bera se señaló á D. Manuel Cotoner y Despuig Caballero de la Orden de S. Juan , que á mas del mérito de haber sido el mas correcto tenia el de su tierna edad. Renunció este noble jóven á Pedro Antonio Salóm, y el *accessit* á Miguel Montaner.

El mismo Procer Eclesiástico que en el año antecedente gratificó el trabajo del Director de la escuela , y señaló premios para los que habian ganado el *accessit*, poseído del mismo zelo y deseos de contribuir á unos adelantamientos tan ventajosos , ha destinado 520 rs. para el Director , y 190 para que se repartiesen á los Opositores de las siete clases que seguian á los que habian ganado el premio. Siendo uno D. Manuel Serralde lo cedió á beneficio de su escuela.

Cadiz 23 de Febrero.

Ayer llegó á esta bahía un paquebot Americano de 16 cañones de á 4 y 53 hombres de tripulacion su Capitan Juan Biech, que salió de Cappe-Anne distante 10 leguas de Boston el dia 26 de Enero próximo pasado. Viene cargado de azucar , cacao, rum , bacalao y otros efectos : parte de presas hechas por los Americanos ; y parte de frutos que ha sacado de la Isla de Sto. Domingo.

Dice que no ha tenido novedad alguna en su viage : que en las Colonias circulaba el dinero efectivo , y que era poco el papel que corria , siendo bien admitido y corriente en el dia : que estaba el pueblo Americano mas animoso que nunca , y que la desercion de Arnold habia hecho una impresion muy favorable y ventajosa á la causa pública.

Bilbao 26 de Febrero.

Por la goleta Americana el Suceso del mando del Capitan Felipe Frash que llegó aquí antes de ayer en 30 dias desde Marblehead (junto á Boston) se han tenido las noticias siguientes.

Marblehead 12 de Enero.

Extracto de una carta de un sugeto capáz y de carácter.

„La nueva moneda de papel vá circulando felizmente , y recogiendo la antigua , por cuyo medio ha salido á luz todo el oro y plata , y el comercio y el curso han revivido á un estado mas floreciente que nunca. Para la campaña próxima tenemos la mejor apariencia de un bello ejército.

„El Congreso ha mandado se enganche la tropa por 3 años, ó durante la guerra. Por economizar hemos reducido el número de batallones , aumentando el de los soldados : de modo que contamos con 30 á 40⁰⁰⁰ hombres, los quales con las Milicias y tropa de nuestros aliados son muy suficientes para obrar por tierra , mayormente si nos asisten por mar.

„Nues-

„Nuestra gente siempre firme en su sistema ; y aturde
 „el poco decóro del Gobierno Inglés que se atreve á asegurar
 „serle aún posible sujetarnos , y no acordar jamás la completa in-
 „dependencia.

„Nuestro Gobierno se fortifica diariamente , y los empleados
 „en lo civil y militar se interesan tanto en la continuacion de su
 „autoridad , que tan facil le sería al Gobierno Inglés pretender
 „el trastornar las leyes de la naturaleza , como el revocar nuestra
 „independencia.

„Abundia este país de toda clase de frutos y efectos de Is-
 „las ; pero lo mas estraño es que el valor de las tierras ha creci-
 „do desde que empezó la guerra.

„La deuda nacional ha disminuído mucho por las resoluciones
 „tomadas , y nuestros recursos , á excepcion de vestuarios y mu-
 „nicipios , quedan establecidos para una guerra vigorosa.

La Providencia 6 de Enero. „Se asegura que el Regimiento In-
 „glés N.º 34 ha perecido al atravesar un lago.

Boston 11 de Enero. „Por avisos auténticos de Filadelfia sabe-
 „mos que el Lord Cornwallis habia vuelto á Charlestown en
 „muy mal estado de salud , y que el Lord Rawden le seguia
 „con el resto que le quedó de su ejército.

Boston 18 de dicho. „Alguna parte de la línea de Pensilvania,
 „descontenta segun se dice de los términos de su enganche , aban-
 „donó sus puestos para ir á presentarse al Congreso á fin de que
 „los arreglase ; pero arrepentidos muchos de su error volvieron á
 „ellos , y quedan los demás en Princetown en disposicion de hacer
 „lo mismo , convencidos de deber volver al cumplimiento de su
 „obligacion y evitar el castigo.

„Por un sugeto que salió de Charlestown hace 25 dias te-
 „nemos la confirmacion de la victoria ganada por nuestro Ge-
 „neral Sumpter sobre el General Farlton y su legion , y que
 „este último quedaba en la Carolina con 3 heridas.

„La asamblea de Pensilvania ha resuelto permitir la extrac-
 „cion de harinas por mar , baxo de ciertos límites.“

S. Roque 22 de Febrero.

SE ha reducido yá el número de nuestros trabajadores propor-
 cionandolo á los reparos de poca consideracion que la naturaleza
 de las obras de campaña hacen siempre necesarios para mante-
 nerlas en aquel buen estado de servicio que requiere el obgeto
 de su establecimiento. El fuego de la Plaza sigue sin variacion
 notable , y desde el dia 8 no nos ha causado otro daño que herir
 le-

levemente á un soldado. Parece que la guarnicion se exercita diariamente en marchas y evoluciones, sin dexar de atender al adelantamiento de sus trabajos: habiendose tambien observado que en el espacio que media entre el Hospital de la Marina y y muralla del mar, ha empezado últimamente una galería de madera de 6 á 7 varas de altura.

Madrid 6 de Marzo.

Ayer se vistió la Corte de gala en el Real Sitio del Pardo en celebridad del feliz cumpleaños del Infante.

El dia 5 de Enero se cubrieron de Grandes de España los Excmos. Sres. Marqués de Valmediano, Marqués de Vallecerrato Duque del Parque, y Marqués de S. Vicente: siendo sus respectivos Padrinos los Excmos. Sres. Duque del Infantado, Duque de Losada y Marqués de Villena.

El Rey ha conferido en el Regimiento de Infantería fixo de Ceuta una Compañía de las de Ciudad al Capitan D. Luis Fernandez, y otra de Fusileros de la clase regular al Teniente D. Julian de Mendoza: y Compañía tambien en el de la Princesa al Teniente de Granaderos de él con grado de Capitan D. Joseph de Eliza; habiendo S. M. concedido al mismo tiempo grados de Teniente Coronel á D. Luis Dominguez Capitan de Granaderos del Regimiento de Infantería de Leon, y á D. Antonio Mondragon Capitan del fixo de Ceuta.

El Mercurio Histórico y Político del mes de Enero de este año de 1781, se hallará el Jueves próximo donde esta Gazeta; y en Cadiz en casa de Salvador Sanchez junto al Convento de S. Agustín.

La Peregrinacion de un Christiano, ó viage á la Ciudad Celeste: obra alegórica traducida del Francés. Se hallará en la Librería de Francisco Fernandez frente las gradas de S. Felipe el Real.

Suspiros tiernos de nuestro Divino Redentor en las Lamentaciones de su Profeta Jeremías para el Tríduo de la Semana Santa, alegorizados por el M. R. P. Fr. Miguel Gerónimo Terrero. Se hallará en la Librería de Roque Guillen calle del Pozo.

Copia en estampa fina del Ecce-homo de mosayco que tiene el Rey Ntro. Sr. en su Oratorio; cuyo original es de Guido Reni. Se vende en la Librería de Copin Carrera de S. Gerónimo; y en la de Hernandez Pacheco, calle de los Tudescos una Virgen con el Niño, original del celebre Solimena: y una Virgen del Pilar, con la Letania al rededor.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.